



新年のご挨拶

公益社団法人 岐阜県鍼灸マッサージ師会

会長 松尾将典

新年あけましておめでとうございます。

会員の皆様にはお健やかに新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。

2024年は年頭、1月1日より石川県能登地方にて地震災害がありました。また7月に豪雨災害の被害も続いてありました。まれにみる同じ地方にて災害が起きました。自然災害や政治的な変動が私たちの生活にも影響を与え、多くの方々が様々な試練に直面されました。その中でも、地域の絆や人々の助け合いが見られ、私たちは共に支え合う力強さを再確認しました。

新しい年を迎えるにあたり、私たちはこれまでの経験を活かし、未来に向けた確かな一歩を踏み出していきたいと思えます。安心して暮らせる社会を築くために、人々が健康で幸せな生活を送れるよう、公衆衛生の普及向上及び社会福祉の増進に寄与するよう本会として引き続き会員の皆様と活動を続けてまいります。

2025年が皆様にとって素晴らしい年でありますよう、お祈り申し上げます。

今年もどうぞよろしく申し上げます。



報告

第23回 東洋療法推進大会 in 徳島 開催

大会テーマ「新たな潮流・生み出す未来」

令和6年9月29日・30日、徳島グランヴィリオホテルにおいて「第23回東洋療法推進大会 in 徳島」が開催され、WEBを含む参加者は2日間延べ640名を超えた。

開会式では、長嶺芳文全鍼師会会長の開会挨拶で始まり、高島弘和徳島県師会会長の歓迎の挨拶に続き、徳島県県知事代理、遠藤彰良徳島市長のご来賓祝辞をいただいた。

また、顧問で内閣府特命担当大臣の自見はなこ氏、衆議院議員伊佐進一氏、日本医師会会長松本吉郎氏、日本医師会副会長釜范敏氏からビデオメッセージで祝辞をいただいた。

ご来賓紹介・祝電披露後に往田和章全鍼師会副会長が閉式の言葉を述べ、長嶺新体制の下、熱気あふれる2日間のスタートを切った。

9月29日**演題 「現代人の抱える不調と東洋医学の可能性」****講師 丸岡いずみ氏**

徳島県出身でキャスター・コメンテーターの丸岡いずみさんに「現代人の抱える不調と東洋医学の可能性」についてご講演いただきました。丸岡さんがうつ病を発症してお世話になったクリニックには、鍼灸院が併設されていたようです。東洋医学の問診にかかる時間の長さに驚かれておりました。西洋医学との違いとして「治療というよりも相談にのってもらっている感覚」「病気そのものではなく人間そのものを丁寧にみている」「東洋医学はココロとカラダをトータルで整えることができる療法」と述べられていました。東洋医学と西洋医学のアプローチの違いをわかりやすく説明してくださいました。丸岡さんが所属する日本心理学会で、鍼灸治療により寝つきや睡眠の質などの改善がみられたとする研究発表があったとご紹介がありました。「休む・睡眠」が現代人の抱える不調であり、世界中で「睡眠」について関心を持っているとのこと。丸岡さんは、鍼灸治療は睡眠で悩んでいる人の助けになる、とおっしゃっていました。病院を受診して改善されない場合は、鍼灸治療を受けていただきたいです。丸岡さんは「小児はり」についてご友人方とお話しされることがあるようです。小児はりは日本独自のもの、もっと世界に広がればいいのにとありました。講演会を通して、年齢・性別を問わず鍼灸の受療率を高めるための課題や可能性を見つけることができました。

9月29日	演題 「フェムテックに鍼灸マッサージを ～やさしいAIとNudgeで実現できる～」 講師 関西医療大学 フェムテック寄附講座 特任教授 菅万希子先生
--------------	---

本講演では、鍼灸マッサージ治療の有効性を評価するために、患者の主観的評価と実際の治療効果とのギャップをAI技術を用いたデータ分析で明らかにすることが目的とされています。主に不定愁訴に対する鍼灸マッサージ治療の効果が施術者、患者双方によるアンケートにより調査され、因果推論分析により個々の患者に最適な経穴の選択が可能であると示唆されていました。また、治療効果の科学的評価に基づく鍼灸マッサージ治療事業のビジネスモデルが提案されており、このモデルではAI技術を活用して治療の可視化を図り、アプリによる施術環境の利便性向上が目指されていると述べられていました。

9月29日	保険講演 演題：「令和6年度あはき療養費の料金改定について」 講師 全鍼師会副会長・保険委員長 往田和章
--------------	---

1. 往療の解釈変更について
2. 往療料について
3. 訪問施術料について
4. 特別地域加算について
5. 申請書の記載方法について

往療については往療料と訪問施術料に分離されること。往療料については突発的に通所できない患者に対して出向き、訪問施術料についてはあらかじめ施術者と患者の間で施術する日程を申し合わせて施術に出向くこと。訪問施術料の事例や支給申請書の記載方法、記入例などの解説がされた。

9月30日	テーマ「新たな潮流・生み出す未来」
--------------	--------------------------

2024年の組織&将来ビジョンシンポジウムでは、業界の将来を見据え重要なテーマが議論された。清水洋二フェムテック委員長がフェムテックの現状とアンケート調査の重要性を説明し、続いて協同組合の石川英樹理事長が購買事業、共済事業、教育情報事業等、これを一つにまとめネットワーク化した事業についての説明を報告。尾野は今年の将来ビ

ジョンアンケートをAIで再分析した結果を発表し、往田和章保険委員長は療養費経営に関するアンケート結果の中間報告を行い、新規患者の獲得が難しい現状について50%以上の施術者が悩んでおり、月間売上高も20～50万円以下が全体の7割弱という厳しい現実も示され、会員の収入状況や業界の課題が浮き彫りになった。後半では、収入向上や新規患者獲得に向けた議論が行われ、予約システムの導入やSNSを活用した広報活動の重要性が指摘され、若年層へのアプローチ強化が提案された。

9月30日

テーマ「広告ガイドラインと無免許問題」

今回は広告のガイドライン検討会の終了を受け、厚生労働省 医政局医事課の柳田聡専門官をお迎えし、検討会での内容の報告と、それに携わった石川英樹副会長の報告という形で開催しました。また、これに先立ち都道府県師会から質問事項を受付、その回答をいただき、当日参加者の中からも何名か質問を受けました。全鍼師会として、「業態+治療院」が名乗れるようになったことは、国民にとって何をするとところかはっきりわかることは大変望ましい状態になったと考えています。また、我々免許保持者のガイドラインの中に、無免許対策が盛り込まれていることは、一定の成果があったと考えています。これからはこの状態をしっかりと守っていくために、無免許対策をしっかりと行うことが免許保持者の責務であり、都道府県の責務になってくると考えています。国家資格を取った免許保持者が、有意義な施術と国民の安心安全を守れる環境を作ることが重要であると考えています。

(報告：松尾 将典)

報 告**はり供養祭を開催**

令和6年8月4日(日)岐阜市長森の善龍寺においてはり供養祭がしめやかに行われ会員多数が参加した。

はり供養祭は、日常使用している施術鍼に感謝すると共に衛生思想の徹底を図ること、公園内に設置してある記念碑の顕彰を目的に開催されます。

今年度は岐阜市岩戸公園内の「活経穴技」「鍼聖 平光一角 鏡島兵庫 翁の碑」付近の清掃を有志の方での清掃を行っていただきました。活経穴碑付近は綺麗な状態にできました。ご協力に感謝いたします。

(報告：樋口 淳一)



報 告

令和6年度 都道府県師会会長会に参加

令和6年11月9日15時～17時と11月10日11時～16時の2日間、「BIZ新宿」において、全国師会会長会が開催され参加した。今年も、会場とZoomを使ったハイブリット会でした。

下記の各審議事項について報告、審議された。

・全国保険担当者会議（ハイブリッド）

日 時 11月9日15時～17時
会 場 BIZ新宿 多目的ホール
内 容 ・療養費経営についてのシンポジウム

・令和6年度 都道府県師会会長会（ハイブリッド）

日 時 11月10日11時～16時
会 場 BIZ新宿 多目的ホール
参加者 都道府県師会会長（現地24名、Zoom18名） 欠席6名
業務執行理事10名 欠席1名
内 容 ・各事業報告及び後期事業
○公1事業 学術委員会 保健委員会 介護委員会
スポーツケア委員会 災害対策委員会
健康経営委員会 フェムテック委員会
・講 演 「マーケティングについて」
千葉テレビプロデューサー 大林健太郎 様
・各事業報告及び後期事業
○公2事業 広報IT委員会 法制委員会
○公3事業 視覚障害委員会
○法人管理 組織委員会 将来ビジョン等検討委員会
総務委員会 財務委員会
○その他
・東洋療法推進大会について
○徳島大会報告について
○第24回東洋療法推進大会 in 石川について
・地方提出議案
・その他
○協同組合について ○全鍼連盟について

（報告：松尾 将典）

スポーツ鍼灸マッサージの取り組み

スポーツ鍼灸ボランティア

◎第1回 岐阜県社会人クラブチーム対抗バドミントン大会

日 時 令和6年4月7日(日)
 会 場 OKBぎふ清流アリーナ
 施 術 者 2名(井藤・藤井)
 施療選手 35名

日 時 令和6年4月28日(日)
 会 場 山県市総合体育館
 施 術 者 2名(井藤・藤井)
 施療選手 10名



◎第2回 岐阜県社会人クラブチーム対抗バドミントン大会

日 時 令和6年12月8日(日)
 会 場 山県市総合体育館
 施 術 者 3名(井藤・藤井・大乘坊)
 施療選手 35名

令和7年度 事業計画

◎第1回 岐阜県社会人クラブチーム対抗バドミントン大会

会場未定 令和7年春2日間開催予定

◎第2回 岐阜県社会人クラブチーム対抗バドミントン大会

会場未定 令和7年冬2日間開催予定

◎ねんりんピック岐阜2025 ふれあいスポーツ交流大会 各務原会場

令和7年10月19日(日)

プリニーの総合体育館 予定施術者 5名 総合運動公園 予定施術者 3名

令和7年10月20日(月)

プリニーの総合体育館 予定施術者 5名 総合運動公園 予定施術者 3名

☆ねんりんピックは 全国大会クラスの大会になります。

スポーツトレーナーや スポーツ鍼灸マッサージ活動に関心をお持ちの方は、
ぜひご参加くださいますようお願いいたします。(経験は問いません)

担当 藤井まで (090-2939-0458)

報 告

市民公開講座

皮膚リリース®皮膚リリース鍼®
皮膚リリース鍼灸®学 基礎編

講師：岐阜県鍼灸マッサージ師会 学術部長
鍼灸師・鍼灸学士・医学修士 岡西 裕幸 先生

日 時 2025年1月19日(日) 10時～12時30分
会 場 岐阜県鍼灸マッサージ会館



参加者多数にて 上記演題のもと 岡西先生の講義がはじまる。

今回は学生から開業したての若い先生向けの講座と講師の先生はおっしゃっておられましたが皮膚リリース®学にはじめて触れられた先生には、あらたな診断方法・施術方法として、ご自身の施術の範囲を大いに広げられる講座でした。

特に膀胱経の渇きに保湿、つまり補法を加える手技として、家庭にある日常生活用品でさっと膝裏をふき水分補充。つまりは補法を加えるだけで状態が変化するなど、いわゆるコスパがいいちょっとした施術なども惜しげもなくご教授くださいました。(膀胱経が乾いていると経絡が動かない。つまりは治療が始まらない)

身体のねじれにすこしの補法瀉法を加えることによる変化、5色の変化などわかりやすく、先「舗」後「車」「不通則痛 通則不痛」の大綱を学べる有意義な講座でした。

実技編もあり、皆が変化を感じられました。

今年度あと1回、2月23日(日)にも基礎応用編があります。ご自身の弁証施治に加えていける皮膚リリース鍼灸®の講座です。

会員には無料で受講できる環境に感謝いたします。

講師の岡西先生 すばらしい講座をありがとうございました。

(報告 : 樋口 淳一)

令和7年度 計画表と地区情報

岐阜地区

◎令和6年度 治療奉仕事業実施状況

日付	事業名	施術者数	受療者数
5月20日	善超寺	2人	13人
6月17日	善超寺	2人	16人
9月 日	岐阜老人ホーム 中止	人	人
9月 日	寿松苑 中止	人	人
10月 日	美山荘 中止	人	人
10月 日	寿楽苑 中止	人	人
10月 5日	悠ライフ	1人	20人
2月15日	悠ライフ	1人	人

◎令和6年度学術講習会・市民公開講座

開催日時	テーマ	講師	開催場所
12月8日	救命講習	岐阜市中消防署	鍼灸マッサージ会館

◎令和6年度 地区情報

- 1月 1日 岐阜市の三療 105号発行
- 1月28日 正覚院にて弁天祭を開催
- 5月13日 柳ヶ瀬グラッセルにて公衆衛生協議会に出席
- 6月20日 鍼灸マッサージ会館にて理事会を開催
- 11月14日 鍼灸マッサージ会館にて理事会を開催
- 12月 8日 救命講習を鍼灸マッサージ会館にて開催
- 12月 8日 岐阜市鍼灸マッサージ師会定時総会を開催

◎令和7年度 治療奉仕事業実施計画

日付	事業名	予定施術者数	予定受療者数
6月 日	悠ライフ	1人	20人
9月 日	岐阜老人ホーム	3人	15人

令和7年 1月

今年度会費は財務状況からみて繰越金から充当する事を決議
令和7年1月に弁天祭を開催する事を決め総会を終了した。
開催予定であった弁天祭は、コロナやインフルの増加により
中止とした。

陶都地区

◎令和6年度 奉仕事業実施状況

日付	事業名	施術者数	受療者数
4月 7日	多容荘（多治見）奉仕治療	9人	25人
12月 3日	土岐市福祉祭り	中止	中止

◎令和6年度 学術講習会・市民公開講座

開催日時	テーマ	講師	開催場所・人数
2月2日	救急救命講習	消防署署員	多治見市南消防署・10名参加

◎令和6年度 地区報告

- 4月 6日 土岐総会
- 4月 7日 多治見総会
- 4月28日 瑞浪市日吉屋にて 陶都地区定期総会 開催

◎令和7年度 治療奉仕事業実施計画

- 4月 6日 多容荘（多治見）奉仕治療 予定施術者 9人 予定受療者数 20人

◎学術講習会・市民公開講座実施計画

- 2月 1日 救急救命講座 多治見市南消防署にて 講師は 消防署員

◎令和7年度 地区予定表

- 4月 5日 土岐総会
- 4月 6日 多治見総会
- 5月 4日 陶都地区定期総会

恵那中津地区

◎地区事業報告

- 4月 7日（日） 恵那地区総会 恵那市総合福祉センター
- 6月 9日（日） 東海（中部）ブロック会議、岐阜市 参加者：野村、柘植、ガイド2名
- 9月25日（日） 老人ホーム奉仕治療の実施

中津川市広濟寮にて施術者4名にて18名のお年寄りの施術を行った

参加者：野村、内木、鈴木、三尾

10月20日(日) 合同研修旅行、長野県富士見町カゴメ野菜ファーム 参加者6名

師会会員：柘植、酒井、荻野、内木、野村、鈴木

可茂地区

コロナ禍以降、地域の健康祭り、奉仕活動などへの参加は未定

飛騨地区

◎令和6年度

日時	事業内容	会場	人数	備考
4月1日	会計監査	下垣津さん宅	3	令和5年度会計監査
4月11日	高山市民健康まつり説明会	高山市役所保健センター	2	高山市健康増進普及月間実施の説明
4月21日	定期総会	高山市福祉センター	15	令和5年度事業報告・決算報告 会計監査報告 令和6年度事業計画案・予算案
5月21日	定期会員総会	鍼灸マッサージ会館	2	令和5年度事業報告・決算報告・会計監査 他
7月16日	飛騨市福祉ボランティアフェスティバル会議	古川ハートピア	1	飛騨市福祉ボランティアフェスティバル説明会
8月6日	保健所訪問	飛騨保健所	2	無資格者の広告報告 コロナ等感染状況の問い合わせ 等
8月17日	飛騨市福祉ボランティアフェスティバル	古川ハートピア	1	前日の会場準備
8月18日	飛騨市福祉ボランティアフェスティバル	古川ハートピア	10	来場者80名に鍼灸マッサージ体験治療
8月29日	施術所開設届提出	飛騨保健所	1	JA農業まつり施術所参加のための開設届の説明
9月17日	施術所開設届提出	飛騨保健所	1	JA農業まつりの為の開設届提出
9月19日	JAまつり出店者説明会	JAひだ飛騨地域農業管理センター	1	JAまつり説明会
9月28日	高山市民健康増進普及月間	市役所保健センター	3	鍼灸マッサージ関連の展示 来場者35名に脈診診断 健康セルフケア指導 耳鍼つば診断
10月20日	JA農業まつり	JAアグリパーク	6	65名の来場者に鍼灸マッサージ体験
12月23日	高山市健康増進普及月間意見交換会	市役所保健センター	1	健康フェア後の意見交換会
1月26日	杉山祭	飛騨総社		新年の御祈禱 合計14名
	新年会	八千久		新年宴会 合計13名

◎不定期事業

高山市民時報・飛騨市民新聞・ 中日新聞・神岡ニュース	健康フェアの告知
-------------------------------	----------

新年度役員の名刺交換

今年度も宜しく願ひいたします

岐阜地区

常任顧問	富成勝	理事	小川和也
常任顧問	高橋昌司	理事	戸谷幸治
会長	辻史喜	理事	石塚正人
副会長	大島千登勢	理事	松崎裕子
副会長	松尾将典	理事	木島明子
理事	伊藤治	監事	山賀静子
理事	森章	監事	林尚美

会員一同

新年度役員の名刺交換

今年度も宜しく願ひいたします

大安地区



会長	佐竹勝美	理事	竹下正二
理事	山本崇		

会員一同

新年度役員の名刺交換

今年度も宜しく願ひいたします

羽島地区

地区長	小川雅道	副地区長	林聖子
副地区長	前田弘司	庶務・会計	山田敏雄
副地区長	林和幸		

会員一同



新年度役員の名刺交換

今年度も宜しく願ひいたします

可茂地区

地区長	大嶋春道	理事	林浩一
副地区長	小笠原裕昭	理事	岩田優治
会計	木下和茂	理事(会計監査)	塚本弘人

会員一同

新年度役員の名刺交換

今年度も宜しくお願いいたします

飛騨地区

相談役	森瀬和宏	会計監査	下垣津睦広
会長	原田浩幸	会計監査	林孝昌
副会長	青木静男	青年部	田中克弘
副会長	樋口淳一	理事	後藤望
庶務	大野哲朗	理事	山田育夫
会計	大乘坊靖	理事	渡辺富士夫

会員一同

新年度役員の名刺交換

今年度も宜しくお願いいたします

陶都地区

地区長	平林功世(多治見)
副地区長	長瀬雅彦(土岐)
副地区長	日比野庸夫(瑞浪)
会計	齋藤栄治(多治見)



会員一同

新年度役員の名刺交換

今年度も宜しくお願いいたします

各務原地区



地区長	渡邊俊朗	理事	薫田勝
副地区長(会計担当)	平元健嗣	理事	藤井基広
会計監査	伊藤孝男	理事	舟戸万喜

会員一同

圓振-ENSHIN-

東洋医療を集約し
今までにない身体にやさしい施術を可能にした
遠赤外線振動療法器

4つの共鳴&ゆらぎ周波

ファシアをリリース（筋膜リリース）
特殊プローブによる奇経施術効果
経絡経穴に作用し、身体の調整を行う



H1:口脾振
H2:兪募振
H3:百脈振
H4:精気振

鍼・灸・鍼灸周辺機器、用品等
てい鍼のことなら



イトウメディカル
I T O M E D I C A L

〒500-8841
岐阜県岐阜市高野町5-18

JR岐阜駅・名鉄岐阜駅より 徒歩約8分
駐車場完備

TEL (058) 266-4598
FAX (058) 266-7060
HP <http://itohari.com/>
ネット注文 <http://itohari.shop/index.html>
E-mail ito.hari@tiara.ocn.ne.jp



HP

広報部より

県師会のホームページのリンクコーナーに会員様のSNSをリンクいたします。

ホームページ・ブログなど各種SNSをリンクいたします。

ご希望の会員さまは、以下のアドレスまたはQRコードからお申し出ください。

<https://forms.gle/HLjtufksr9C5HRBL7>



岐阜県鍼灸マッサージ師会会員之章 無料配布のご案内



章の老朽化もしくは公益社団に修正してありますプレートをお持ちでない先生方、もしくは新規会員の先生でお持ちでない先生方で、ご希望の方には無料で配布いたします。

会館においてありますので自由にお持ち帰りください。(個別郵送不可)

★遠方の先生方は支部長会議等ございますので、支部長様にご相談してみてください。

★数に限りがございますのでご了承ください。